

## **Catalogne : « C'est le gouvernement de Madrid qui a fait de moi un indépendantiste »**

Des centaines de milliers de personnes ont manifesté à Barcelone contre les violences policières.

La journée du mardi 3 octobre en Catalogne avait commencé par une grève générale, convoquée par plusieurs organisations de la mouvance indépendantiste, et soutenue par la Généralité (l'exécutif catalan), pour protester contre les débordements des forces antiémeute le jour du référendum.

Des centaines de milliers de personnes – 700 000 selon la police locale – se sont mobilisées lors de manifestations d'étudiants, enveloppés dans des « esteladas » (« l'étoilée », le drapeau des indépendantistes), des sympathisants nationalistes et de simples citoyens, indignés par la violence dont a fait usage la police nationale contre les participants au référendum dimanche.

Œillets rouges et messages de paix

Tout près de la basilique de la Sagrada Familia, des centaines de personnes se sont réunies devant l'école Ramon-Llull où, le jour du scrutin, ont eu lieu de violents affrontements entre forces de l'ordre et militants venus défendre les bureaux de vote. Des familles sont venues avec leurs enfants, qui ont accroché des œillets rouges et des messages de paix aux grilles de l'établissement.

« C'est le gouvernement de Madrid qui a fait de moi un indépendantiste en refusant de négocier, assure Manel Llamas, venu protester avec ses deux filles de 5 et 2 ans. Mais je veux aussi que l'on m'explique quelle indépendance on peut instaurer en Catalogne, car les partis nationalistes ont des idées complètement différentes sur la question, et je n'aime pas celles du Pdecat [le parti de Carles Puigdemont]. »

« Mon fils Marco m'a demandé ce matin si la police était méchante, raconte Nuria Gusjeu. Je lui ai expliqué qu'il n'avait rien à craindre, mais qu'il arrivait que des agents, obéissant à un gouvernement répressif, puissent commettre des actes violents. » Ce qui s'est passé dimanche « a radicalisé beaucoup de gens », affirme-t-elle avec conviction. C'était avant le discours du roi, qui a choqué de nombreux Catalans.

En savoir plus sur [http://www.lemonde.fr/europe/article/2017/10/04/c-est-le-gouvernement-de-madrid-qui-a-fait-de-moi-un-independantiste\\_5195935\\_3214.html#QsbeztMMpGb5VmC5.99](http://www.lemonde.fr/europe/article/2017/10/04/c-est-le-gouvernement-de-madrid-qui-a-fait-de-moi-un-independantiste_5195935_3214.html#QsbeztMMpGb5VmC5.99)

Quelle:

[http://www.lemonde.fr/europe/article/2017/10/04/c-est-le-gouvernement-de-madrid-qui-a-fait-de-moi-un-independantiste\\_5195935\\_3214.html](http://www.lemonde.fr/europe/article/2017/10/04/c-est-le-gouvernement-de-madrid-qui-a-fait-de-moi-un-independantiste_5195935_3214.html) (28.11.2017)